
現在放映的是2018年7⽉3⽇ 

「2018年⼯程和物業管理⼯地安全研討會」的片段 

現在是第⼀個問答環節 

************************************************ 

(00:16) 

現在是答問環節 

再次有請 中國建築⼯程香港有限公司 何志偉博⼠ 

興勝建築有限公司 彭⽂碩先⽣ 

協興⼯程有限公司 梁永祥先⽣ 

有利建築有限公司 陳國峰先⽣ 

職業安全健康局⾼級顧問 ⽅立⾏先⽣ 

勞⼯處分區職業安全主任 韓振傑先⽣ 

請各位上台參與以下答問環節 

同時間我們有請余耀光先⽣為我們擔任主持這個答問環節 

現在有四張禮劵在我⼿上，可以給⼤家的 

稍後我要求嘉賓輪流再問多⼀個問題 

看⼤家是否記得他剛才說了什麼 

如果⼤家答對了，⼀樣是有⼀張禮劵獎賞的 

誰有興趣回答的，請舉⼿，⼯作⼈員安排給你 

⾸先，我想請中國建築⼯程香港有限公司何博⼠ 

⿇煩你問多⼀個問題 

好了，我的問題是什麼呢？ 

在我們公司管理⼀些外租或分判商的起重機械或者打樁機 

如果那部機在現場組裝好了，註冊專業⼯程師亦已經出了法定表格 

表格三及表格五 



於我們機械部派出的檢查員 

他會做⼀些詳細檢查 

其中在檢查纜索的時候 

他會做些什麼之後再去看纜索，做⽬視檢查 

好長的⼀個問題 

和⼤家温習⼀下先 

不過解釋得很清楚 

有沒有？ 

這位先⽣ 

⿇煩⼯作⼈員給他⼀個麥克風 

將纜桶的所有纜索放出來，然後做⼀個⽬視檢查 

是的，這位⾏家⼀定認識的，我知道 

多謝 

⼯作⼈員，⿇煩你 

第⼆位嘉賓，⿇煩興勝建築有限公司彭先⽣發問 

剛才我說到中段的時候，這個問題是 

剛剛我們說過 

我們的背景是為什麼有這⼀個天秤考評制度訂立後呢？ 

之後訂立的系統有四個標準 

訂立的時候，我們有從這四個⽅向出發 

希望這套考評系統是可以⾏之有效地執⾏ 

每⼀次來說 

四⼤⽅向，在我們想這套計劃的時候是從哪四個⽅向考慮呢？ 

不知道還記不記得，各位 

這位先⽣，⿇煩 

⼀致、公平、可⾏和透明 

四個全講了 



多謝 

第三位，協興⼯程有限公司梁先⽣，⿇煩你 

剛才提到，關於在吊運區中 

我們會安裝⼀個聲⾳及視覺的系統來監測 

除此之外，我們在吊運區中還加裝了什麼 

給⼀些埋碼員或操作員可以看得到有警報呢？ 

這位先⽣ 

是否安全負重顯⽰器那個 

正確 

⼯作⼈員，⿇煩你 

最後⼀位，有利建築有限公司陳先⽣，⿇煩你 

剛才我有說過我們公司是使⽤3-3-3吊運守則 

3-3-3吊運守則是哪幾樣東⻄呢？ 

隨便說⼀樣都可以 

⿇煩⼯作⼈員遞上麥克風 

舉⾼⼀點⼿ 

⼯作⼈員，⿇煩麥克風 

離地30厘米，維持3秒 

是的 

謝謝 

3-3-3，正確的 

最後多問這個問題 

這個問題應該是問職安局的⽅先⽣ 

問題是 

近期業界非常關注離地⼯作安全及安全帽的新指引 



勞⼯處最近推出了⼀本⾼處⼯作安全概覧 

有些例⼦講述了梯台，⼯夫櫈於兩米之下離地⼯作應該注意什麼 

想問職安局於哪⽅⾯協助業界提升這⽅⾯的⽔平 

謝謝你的問題 

職安局⼀向都在做這些宣傳、推廣等，⼀些教育的⼯作 

⼤家於會場亦可⾒到我們擺放的攤位 

可以⾒到⼯夫櫈和安全帽的資助計劃 

先說⼯夫櫈 

以前都已經推出了離地⼯作三寶的資助計劃 

近年亦收到業界意⾒，我們有⼀些改良的版本 

主要有幾個改良項⽬ 

包括，將⼯夫櫈櫈腳可以伸展，適應不同⾼度的地⾯ 

櫈腳亦有些腳撐 

是以增加穩定性 

圍欄⽅⾯，靈活地可以裝拆 

特別是可以近牆⾝的位置，是要拆除近牆⾝的圍欄 

⽅便⼯作的時候都可以做到 

另外⼯夫櫈是可以有過橋的功⽤ 

將兩張⼯夫櫈接駁可以令橫向⼯作的空間更加⼤ 

⼯夫櫈也是加上了轆，搬運的同時是更加⽅便 

如果⼤家想需要更多的資料，可以到攤位，有同事可以幫到⼤家 

多謝⽅先⽣ 

多謝各位嘉賓，亦多謝余先⽣ 

多謝觀看 

(06:50)


